

# bulletin du Centre Saint-Exupéry

Mouvement socio-éducatif et culturel fondé en 1947

« Le Grandclément » 113, rue du 1<sup>er</sup> Mars 1943 - 69100 Villeurbanne Téléphone : 04 78 68 27 29 – Courriel : secretariatgeneral-sx@centre-saint-exupery.fr Site : www.centresaintexupery.c.la

ISSN 1269-5025

Juin/juillet 2018 - nº 118

abonnement: 10 € / an

# Assemblée générale du Centre Saint-Exupéry

L'assemblée du Centre a eu lieu le jeudi 7 juin 2018 à *La Croix du Sud*, à Bully, avec, comme à chaque fois, la présentation d'un certain nombre de rapports concernant l'année écoulée : rapports d'activités, à savoir rapport de l'activité du Centre (André Campan) rapports des différentes maisons d'enfants et de jeunes présentés par leur directeur (Emilia Guelho, Olivier Trévelot, Emmanuel Pisseloup, Bruno Grivel), rapport social présenté par Patrick Rossi, puis rapport financier (Jacques Vial) et rapport du commissaire aux comptes (Jean-Michel Schmitt). Tous ces rapports ont été approuvés par l'ensemble des adhérents présents ou représentés.

Quelques chiffres au travers de ces rapports : au cours de l'année 2017, le Conseil d'orientation et de surveillance s'est réuni sept fois et le Directoire s'est réuni pour sa part à treize reprises, soit au siège de Villeurbanne, soit dans les cinq établissements. Il y a eu par ailleurs six réunions du Comité d'entreprise et six réunions du Comité d'hygiène, de sécurité et des conditions de travail (CHSCT).

Le nombre moyen d'enfants accueillis dans les différents établissements est de 172,46. Quant au personnel -160 salariés-, il représente en « équivalent temps plein » un chiffre de 141,03 ETP.

Concernant les finances, le total général des produits représente une somme de 10 306 918 € et celui des charges une somme de 9 925 068 €, soit une différence positive de 381 850 €.

L'assemblée s'est poursuivie avec une intervention de René Oger-qui a parlé du travail de la commission du « Dictionnaire Saint-Exupéry » qui, quant à elle continue à « plancher » sur les amis et connaissances d'Antoine de Saint-Exupéry, articles que l'on peut lire dans La Ligne.

Comme chaque année aussi, les activités de formation de l'IPRES (Institut de promotion et d'études sociales) et celle de Juby-Intérim ont été présentées par Christophe Peyrin et Marjorie Gournay, tandis que les activités à venir de Juby-Fruits -avec la production de tubes de confiture- étaient détaillées par Yves Salou. Quelques chiffres 2017 concernant l'IPRES: nombre d'heures de formation dispensées = 43 154; nombre de stagiaires accueillis = 4770; total des produits = 675 000 €.

Le renouvellement d'un certain nombre d'administrateurs a, par ailleurs, été effectué : Jacques Dupoyet, Bruno Marion et René Oger ont été réélus tandis que Michel Chabanolles, nouveau candidat au Conseil d'orientation et de surveillance (COS), était élu.

La cooptation d'Audrey La Pietra et de Vincent Grimaldi de Puget a par ailleurs été confirmée par l'assemblée.

Lors de la réunion du COS qui a suivi l'assemblée générale, Jacques Dupoyet a été réélu président du Centre Saint-Exupéry et Vincent Grimaldi élu comme vice-président. Jacques Vial a été réélu comme trésorier, tandis qu'Audrey La Pietra était élue comme secrétaire du COS. André Campan a, quant à lui, été conforté comme secrétaire général. Enfin, Roger Gérome a été confirmé dans ses fonctions de vice-président lors de la réunion du COS du 3 juillet.

Côté Directoire, Yves Salou a été à nouveau désigné comme président avec, à ses côtés André Campan, René Oger et Jacques Vial (collège administrateurs).

Un sympathique buffet a ensuite clos l'assemblée générale, permettant ainsi aux participants de poursuivre discussions et échanges autour du verre de l'amitié.

Cette assemblée générale a aussi été l'occasion d'honorer Emmanuèle de Breuvand qui quitte le Centre Saint-Exupéry pour une retraite dont vont pouvoir désormais bénéficier « à temps plein » ses enfants et petits-enfants.

Pour Emmanuèle de Breuvand, ce sont près de seize années passées au Centre Saint-Exupéry en qualité de secrétaire de direction : trois ans dans les années 1974-1977, ensuite à partir de 2006 d'abord à mi-temps, puis à temps plein à partir de 2009. Emmanuèle était également membre du Directoire, du Comité d'entreprise et du CHSCT (Comité d'hygiène, de sécurité et des conditions de travail).



Yves Salou a rappelé les « états de service » d'Emmanuèle de Breuvand (au centre de la photo)



### Henri GUILLAUMET: un ami irremplaçable.

Pourquoi Henri Guillaumet?

Avec Saint-Exupéry et Mermoz (dont nous avons parlé dans la Ligne tout au long de l'année écoulée) il fut pionnier de l'aviation française.

Il mérite donc de rejoindre ses camarades dans nos réflexions.

-Guillaumet, Henri (dit « la Guillaume ») né le 29 mai 1902 à Bouy, près de Châlons-en-Champagne, est le troisième enfant d'une fratrie de quatre garçons René, André, Henri et Pierre. Ce dernier meurt à l'âge de 2 ans, en 1906 et 16 jours plus tard, sa mère meurt de chagrin. Confié pendant un an à ses grands-parents à Dampierre-au-Temple dans la Marne, il retrouve son père et ses frères à Châlons-sur-Marne l'année suivante.

### Sa jeunesse

En 1908, il assiste au décollage d'Henry Farman qui effectue la première liaison « ville à ville » de l'histoire en reliant Bouy à Reims (27 km). Dès lors, enthousiasmé par ce spectacle, il fera tout pour devenir pilote.

Après avoir rencontré Farman, Louis Blériot et Louis-Emile Train (qui avait, en 1911, malencontreusement tué le ministre de la Guerre en s'écrasant aux commandes de son avion, au départ de la course aérienne Paris-Madrid), sa passion grandit, sa vocation est née. Il a plaisir à fréquenter le terrain d'aviation de Châlons, mais avec l'entrée en guerre en 1914 celuici étant militarisé, Henri ne peut plus y accéder.

En 1916, à 14 ans, en mentant sur l'autorisation obtenue de son père, il peut prendre son baptême de l'air sur un avion militaire.

Après avoir suivi les cours à l'école de pilotage d'Orly du célèbre Charles Nungesser, il est lâché le 18 septembre 1921, sur un avion Nieuport 11 dit « Bébé Nieuport ».

Il obtiendra ensuite son brevet de pilote civil le 15 octobre 1921.

En février 1922, il s'engage au centre d'instruction militaire d'Istres. Il est alors affecté au 38ème régiment de chasse de Thionville dans la 8ème escadrille sous les ordres du lieutenant Challe. C'est là qu'il fera la rencontre de Mermoz de retour de Syrie où il se trouvait en mission.

En 1923, Guillaumet gagne le concours de tir aérien à Cazaux.

En 1925, le 15 juin, il remporte le célèbre Military Zenith devant le lieutenant Challe, autre concurrent, qui lui avait prêté son avion.

Fin janvier 1926, il est démobilisé. Mermoz, rencontré par hasard, l'invite à le rejoindre chez la técoère à Toulouse auprès de qui il le recommande. Guillaumet arrive sur le terrain de Toulouse-Montaudran le 13 février où il est tout de suite engagé.

Le 14 octobre 1926, sur ce même terrain, Il fait la connaissance de Saint-Exupéry. La même année, c'est lui qui est chargé d'initier Saint-Exupéry aux difficultés de la Ligne Toulouse-Barcelone-Alicante.

A suivre avec « L'accident dans la Cordillère des Andes ».



Henri Guillaumet et Antoine de Saint-Exupéry devant un Laté 28

# Livres

# « Que peut-on dire aux hommes », Saint-Exupéry en approche de Dieu

de Stan Rougier (avec la collaboration de Béatrice Guibert), préface de François d'Agay, postface d'Olivier de Lestrange (éditions Mame).

« C'est tout à la fois un sillage dans la quête du sens de la vie, une invitation à l'enchantement de l'âme et à la redécouverte d'un des plus grands écrivains français du XXème siècle. »

### Saint-Exupéry, révélations sur sa disparition

de François d'Agay, Bruno Faurite, Lino Von Gartzen et Luc Vanrell, préface de Patrick Poivre d'Arvor (éditions Vtopo).

« Ce bijou (la gourmette) sera le déclencheur d'une longue enquête qui conduira les auteurs jusqu'à Horst Rippert qui avouera avoir abattu un Lightning là même où repose celui d'Antoine. Une rencontre historique entre François, le plus proche parent d'Antoine, et Horst, le vétéran de la Luftwaffe responsable de sa mort, aura lieu en secret en février 2010. Elle est intégralement narrée ici. Ce livre apporte enfin la preuve que Saint-Ex a été abattu par la chasse allemande. »

# La vie du Mouvement

### Pôle 71

Loïc Chevalier, titulaire du Caferuis, a été recruté comme chef de service du Pôle 71. Il a débuté le 1<sup>er</sup> mars 2018.

### La Croix du Sud

Le numéro 3 du « Petit journal » de La Croix du Sud est paru. Tout plein d'informations sur la vie de la maison et de ses pensionnaires y figurent.

# Petit rappel aux « retardataires »

Merci de penser à régler votre cotisation 2018 au Centre Saint-Exupéry:

- -individuel = 27 €
- -couple = 35 €

## **Carnet**

### Naissances

### Paula de Breuvand,

petite-fille d'Emmanuèle de Breuvand, secrétaire de direction du Centre Saint-Exupéry,

née le 18 janvier 2018 chez Pierre-Loup et Priscille, à Lyon.

Charbel de Breuvand,
petit-fils d'Emmanuèle de Breuvand,
secrétaire de direction du Centre SaintExupéry,

né le 1<sup>ar</sup> juin 2018 chez Roch et Marie-Amélie, à Versailles.

#### Diane Comas.

petite-fille de Catherine Comas, membre du Conseil d'orientation et de surveillance, née le 4 mai 2018 au foyer de Clément et Sophie.

### Mariage

### Marie-Lys Biol,

petite-fille d'Anne Revillon, fille d'Agnès et Alain Biol, avec le lieutenant Joseph Mennecier. La messe de mariage sera célébrée le samedi 4 août 2018, à 10 heures 30, en l'église Saint Serge-Saint Roch de Varen (Tarn-et-Garonne).

A. Revillon, 200 avenue Félix Faure 69003 Lyon A. Biol, Lieu-dit La Chapelle Lexos 82330 Varen

### Décès

### Véronique Gildehaus,

fille de Colette et Jean Denis. Les funérailles ont eu lieu le jeudi 18 février en l'église Sainte Thérèse de Sainte-Foyles-Lyon.

### Jean Charles,

adhérent de très longue date au Centre Saint-Exupéry. Les funérailles ont eu lieu le lundi 9 avril en l'église Saint-Romain de Cuire à Caluire.

> Direction de la publication : Jacques Dupoyet Conception-réalisation : Roger Soncarrieu Dépôt légal/impression par nos soins